

Para realizar la verdad en el Amor: Caso del Cardenal Posadas Ocampo

Comunicado del Consejo Permanente de la CEM

México, D.F., 4 de junio de 1993

«Unidos en un mismo Espíritu»

Los Obispos del Consejo Permanente de la CEM que abarca al Consejo de Presidencia y a los Obispos representantes de las Regiones Pastorales, nos reunimos ayer en la Nunciatura con la amable hospitalidad de Mons. Jerónimo Prigione.

Con nosotros estuvieron las siguientes personas: el Dr. Jorge Carpizo, Procurador General de Justicia de la República, el Lic. Fernando del Villar, Subsecretario de Gobernación y el Lic. Nicéforo Guerrero, Director de Asuntos Religiosos de la misma Secretaría.

Nos reunimos para dialogar sobre el doloroso caso del Cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, quien perdiera su vida en circunstancias de violencia y de lo cual hemos urgido explicaciones claras y creíbles.

El Dr. Carpizo nos explicó más ampliamente las investigaciones que se han hecho hasta el momento y sus actuales resultados; dio también respuesta a nuestros interrogantes.

Es natural que todos esperen una palabra de los Obispos de México que ayude a orientar la visión de los cristianos sobre los acontecimientos lamentables que hemos vivido la semana pasada en México.

A ejemplo de Jesús decimos: «Perdónales, Padre, porque no saben lo que hacen». Pero tenemos derecho a conocer los nombres de los responsables de estos horrendos crímenes y, en fidelidad al Evangelio, queremos conjugar el perdón con la justicia. Queremos que esta sangre derramada sea semilla de redención y de verdad, de reconciliación y de paz. Esta muerte que ha enlutado a nuestra Patria ha despertado vigorosamente la conciencia de toda la sociedad.

Las explicaciones que nos ha ofrecido el Dr. Carpizo y las aclaraciones que hemos recibido a nuestras preguntas las hemos visto coherentes y bien fundamentadas hasta el momento.

Por los hechos conocidos hasta ahora, la muerte del Señor Cardenal y de los demás victimados del 24 de mayo fue ocasionada por el enfrentamiento entre dos grupos rivales de narcotraficantes. Así mismo la hipótesis de un atentado directo contra el Señor Cardenal, parece que no puede sustentarse.

Reconocemos y valoramos en nuestras autoridades sus esfuerzos por perseguir no sólo por obligación sino por convicción personal, este crimen y otros semejantes.

Es saludable fomentar la confianza en las autoridades, y ayudar con todo lo que podamos, sobre todo con nuestra oración. El gobierno por sí solo no puede solucionar problemas como éste: es necesaria la colaboración de toda la sociedad.



Recordamos también que es mejor prevenir que combatir este mal del consumo, cultivo y tráfico de drogas, con una educación integral de respeto a la vida y así evitar todas las formas de violencia y de corrupción. Debemos educarnos en una conciencia crítica frente a los MCS cuando difunden como valores, actitudes que dañan al hombre.

«Los jóvenes vivan un sí fuerte y decidido a Jesucristo, a la Iglesia, a los valores de la libertad, de la justicia y de la paz. Den un no rotundo a la desesperación, a la mediocridad, a la violencia irracional, a la drogadicción y al libertinaje sexual» (Mensaje de Navidad del Card. Juan Jesús Posadas Ocampo 1987).

Debemos crear entre todos, mejores condiciones de vida para superar la miseria en nuestra Patria.

Reiteramos nuestra firme voluntad de compartir como Iglesia, responsabilidades y deberes en este esfuerzo común de todos los hombres y mujeres de buena voluntad para erradicar definitivamente el narcotráfico y todas aquellas «acciones contra la vida y la dignidad de las personas humanas, que atentan además contra la pacífica convivencia y tradición cristiana del pueblo mexicano» (Telegrama del Papa al Presidente de la CEM. 25 de mayo de 1993)

Exhortamos a todos a seguir unidos en una actitud de oración y de esperanza para edificar, como mexicanos, una Patria más justa y reconciliada.

Por el Consejo Permanente de la CEM

+ Adolfo A. Suárez Rivera Arzobispo de Monterrey Presidente de la CEM

+ Ramón Godínez Flores
Obispo Auxiliar de Guadalajara
Secretario General de la CEM